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记者 冯瑄 通讯员 徐风吹

“很振奋”“极大鼓舞”“要
回归主业”“撸起袖子加油干，
一起干”⋯⋯

连日来，习近平总书记在
民 营 企 业 座 谈 会 上 的 重 要 讲
话，引发宁波民营企业家热烈
反响。

市工商联 （商会） 主席 （会
长）、宁波富邦控股集团有限公
司董事长宋汉平表示，总书记的
重要讲话让宁波民营企业倍感振
奋、备受鼓舞。接下来，市工商
联将以座谈会精神为指引，更加
坚定发展信心，把握民营经济的
历史机遇，聚焦主业，推动企业
不断发展壮大。

市工商联还将进一步团结和
带领更多民营企业家凝聚共识、
提振信心，大力弘扬企业家精
神，不断激发创业创新活力，坚
定不移推进企业转型升级、履行
社会责任，以先富促共富，共同
推动民营经济在中国式现代化的
伟大征程中肩负起更大使命、承
担起更重责任、发挥出更大作
用。

宁波永新光学股份有限公司
联席董事长毛磊坦言，和大家一
起收看民营企业座谈会，“很振
奋”。宁波民营经济发达，去年
在党的二十届三中全会、加快发
展新质生产力、促消费等相关大
背景下，“民企爱拼会赢的精气
神充沛”。

“这次座谈会让广大民营企业
家对经济发展潜力有了清晰认识，
增 强 了 民 营 企 业 蓬 勃 发 展 的 信
心。”毛磊介绍，作为细分领域的
单项冠军企业，永新光学承担了国
产化替代的任务，近期又作为国家
重点研发项目的牵头企业，参与国
家 相 关 “ 十 五 五 ” 规 划 的 制 定 ，

“ 我 们 将 继 续 深 耕 创 新 ， 做 优 做
强”。

“非常振奋！总书记的讲话充
分肯定了民营企业在中国经济发展
中的重要地位和应有地位，让我们
鼓足信心，埋头大干。”宁波友邦
商业投资管理有限公司董事长连君
斌说，宁波作为制造业大市，民营
企业是主体，更是发展的硬核，要
回归主业，加大创新力度，做大做

强。
在他看来，这次座谈会对宁波

民营企业不仅是鼓舞，更增强了发
展信心，也释放了加快制造业转型
升级的信号。“相信接下来会有更
多支持措施出台，打破‘隐形门’

‘玻璃门’，让民企更好发展。民企
可以大胆创新，成为推动社会经济
高质量发展的重要动力。”

“一心谋发展，守法搞经营”，
这是浙江恒炜建设集团有限公司总
经理蒋建荣对这次座谈会的最大感
受。

“这次座谈会对我们民营企业
鼓舞很大。”在蒋建荣看来，一心
谋发展，就是要心无旁骛、踏踏实
实做好主业；守法搞经营，就是要
守正创新、勤勤勉勉扎根市场。

“很振奋”“撸起袖子加油干，一起干”

甬企热议民营企业座谈会

记 者 水蓝薇
通讯员 鲁奕呈 屠缺曲

昨日，河北省清河县兴利毛
绒制品有限公司的共享工厂内，
成排的全自动电脑针织横机正在
快速运转。一台机器“吞下”纱
线后，根据内设程序进行编织，
约 40 分钟就可以“吐出”一件
完整的衣物。

该公司总经理朱立先告诉记
者，往年，春节之后，随着气温
逐渐升高，国内的针织毛衫产品
生产进入淡季，但是眼下公司的
生产车间依旧忙碌，这主要得益
于共享工厂。

“去年，公司建起了共享工
厂，宁波慈星股份有限公司为我
们提供了包括设备租用、技术培
训、生产线改造等在内的全方
位、全流程的服务方案，双方可
以共享设备、人力、市场、仓储
物流等多种资源。”朱立先说，
在慈星的支持下，今年公司争取
到了外贸订单，原来的生产淡季

成了旺季。
慈星是一家高新技术企业，

位于慈溪，深耕纺织机械领域多
年，主要产品为智能针织设备。
近年来，公司建立了针织毛衫柔
性供应链平台，可实现业内信息
的整合和共享，助力企业生产管

理的数字化转型。
当前，传统毛衫行业存在小而

散的问题，中小企业难以承担高端
设备的购置和运营成本，且大部分
企业在产品设计开发、打样试制等
环节存在发展瓶颈。这种情况下，
行业发展受限，生产设备的市场难

以打开。
共享工厂模式是慈星向服务

型制造企业转型的一次实践。“我
们通过资源整合和共享、数字化
赋能等形式，推动企业由单纯出
售产品向出售‘产品+服务’转
变，促进产业链上下游的协同合
作，既可以提高设备利用率，也
能降低中小企业的运营成本，增
强行业竞争力。”该公司相关负责
人李立军说。

慈星通过设备租赁、原材料集
中采集等方式，帮助中小企业降低
生产成本。同时，提供数字化改造
方案，让中小企业实现生产线和仓
储物流的实时管控，使它们能够快
速响应市场变化，减少库存积压。

2021 年以来，慈星在山东海
阳、河北清河等毛衫生产加工基地
和集散地建立了研究院，与相关企
业合作推进共享工厂的建设。与传
统毛衫生产模式相比，共享工厂可
使企业生产效率提高 46%，成本降
低 15%。目前，全国已有 60 多家
企业通过该模式受益。

淡季变旺季

慈星携手全国60余家企业打造共享工厂

浙江圣奈尔服饰有限公司和宁波慈星股份有限公司合作打造的共享
工厂。 （通讯员供图）

经研究，决定对陈大杰等 3
名同志予以公示，征求广大干
部、群众的意见。现就有关事项
通告如下：

1.受理方式
在公示期限内，任何单位和

个人均可通过来信、来电、网络
等形式，向市委组织部反映公示
对象在德、能、勤、绩、廉等方
面存在的问题。反映问题应实事
求是，内容具体详细，并提供反
映人真实姓名、联系方式以便查
核反馈。对线索不清的匿名举报，
将不予受理。市委组织部将严格
遵守工作纪律，履行保密义务。

2.公示时间
2025 年 2 月 18 日 起 到 2 月 25

日止。
3.联系方式
联系处室：宁波市委组织部干

部监督室
联系地址：宁波市鄞州区宁穿

路 2001 号 1 号楼，邮编：315066
联系电话：0574—12380（受理

时间为 09:00-12:00，14:00-17:30）
联系短信：18157412380
联 系 网 站 ： www.zjnb12380.

gov.cn
中共宁波市委组织部

2025年2月18日

宁波市拟提拔任用市管领导干部任前公示通告

本报讯 （记者孙佳丽） 日
前，市发改委、市财政局印发

《2025 年宁波市加力扩围大规模
设备更新和消费品以旧换新实施
方案》，根据方案，宁波将加力
扩围实施“两新”政策，加力推
进设备更新、扩围支持消费品以
旧换新、加快提升回收循环利用
水平、充分发挥标准提升牵引作
用，并加强组织实施，以更大力
度、更大范围、更优服务，惠
企、利民、便民。

“加力扩围实施‘两新’政
策的总体考虑是扩大支持范围、
优化实施机制、放大撬动效应，
较去年更有针对性，对今年宁波
重点任务‘抢抓政策机遇促消费
扩投资’有重要意义。”市发改
委相关负责人说。

加力推进设备更新方面，在
2024 年支持领域基础上，新增
安全生产、电子信息、设施农业
等领域，重点支持高端化、智能
化、绿色化设备应用，全面完成
20 年 以 上 住 宅 老 旧 电 梯 更 新 ，
2025 年力争完成重点领域设备
投资规模年增长 7.5%以上。

同时，开展存量设备评估诊
断和项目储备，落实设备更新贷
款贴息政策，进一步降低经营主
体设备更新融资成本，2025 年
投 放 融 资 租 赁 资 金 300 亿 元 以
上。

深入实施消费品以旧换新行动
方面，将符合条件的国四排放标准
燃油车纳入可申请报废更新补贴范
围，新能源汽车和燃油车置换更新
最高补贴限额分别为 1.5 万元、1.3
万元，享受“立购立减”补贴的智
能家电产品增加到 12 类，单件最
高可享受销售价格 20%的补贴，并
扩围实施手机等数码产品购新补
贴。

同时，加大家装换新支持力
度，支持家居换新、旧房装修和厨
卫等局部改造、居家适老化改造，
提高电动自行车以旧换新补贴标
准。

宁波在加快废弃物回收网络建
设、加强资源循环回收利用能力建
设、加快二手商品流通交易及推进
再制造产业培育和产品梯次利用等
方面，做了一系列安排。

比如，推进“市—县—乡镇—
村 ” 多 层 级 回 收 网 络 体 系 建 设 ，
2025 年新增再生资源分拣中心 2 座
以上、回收站点 200 个以上，因地制
宜建设线下二手商品交易市场等。

标准提升方面，宁波还将加快
先进标准制定修订、加强标准执行
监督检查、加强标准宣贯评估。

“推动‘两新’工作具体落实
是一项系统性工程。我们会做好政
策的接续发力和提质增效，让政策
红利持续惠及更多经营主体和消费
者。”该负责人说。

宁波加力扩围
实施“两新”政策

市民正在购买手机。 （孙佳丽 摄）

本报讯（记者冯瑄） 记者从
市住建部门获悉，2025 年我市
计 划 实 施 92 个 城 中 村 改 造 项
目、惠及 2.6 万户。

“宁波城中村改造坚持系统
化、片区化、动态式改造。”市
住建局有关负责人介绍，去年宁
波抢抓国家实施“三大工程”机
遇，完成改造建筑面积 1005 万
平方米。

“目前我们正在积极争取国
家政策支持。”该负责人表示，
将进一步抢抓全国新增实施货
币化安置 100 万套城中村和危旧
房改造机遇，持续加大项目谋
划力度，全力推进改造。特别
在争取资金支持上，统筹做好
项目谋划，全力争取国家政策
资金，以专项借款为主，专项债
券为辅，中央预算内投资和央补
资金为补充扩宽资金筹措渠道。

“积极对接争取余姚、慈溪等县级
城市获得专项借款支持。”该负责
人说。

优化征收方式是推进城中村
改 造 的 重 要 一 环 。 以 奉 化 区 为
例，通过细化完善政策，推出房
产 超 市 ， 为 购 房 者 提 供 选 房 购
房 、 网 签 备 案 、 房 票 审 核 兑 付 、
税务开票和不动产预告登记等商
品房交易“一站式”服务。自三
年前房票政策出台以来，奉化城
中村改造项目货币化安置率超过
90% ， 累 计 签 订 房 票 安 置 3259
户，发放房票 5321 张、金额 59.18
亿元。

据悉，当前宁波正加快推进房
票政策全域贯通、刚性实施，引导
各地加快推进房票项目落地实施，
助力房地产去库存。同时加快推进
征收集体土地房屋补偿条例制订，
健全补偿体制机制。

惠及2.6万户

今年宁波计划实施
92个城中村改造项目

陈 大 杰 ， 男 ， 汉 族 ， 1976
年 8 月生，大学，中共党员，现
任宁波市委政法委副书记，拟任
市直单位正局领导职务。

张军，男，汉族，1985 年 8
月生，研究生，中共党员，现任

共青团宁波市委副书记 （主持工
作），拟任市直单位正局领导职务。

李丽，女，汉族，1986 年 3 月
生，研究生，中共党员，现任慈溪市
胜山镇党委书记、一级主任科员，拟
提名为副区（县、市）长人选。

拟提拔任用市管领导干部任前公示名单本报讯 （记者龚旭琪 陈驰）
昨日，2025 年国际射联射击世界
杯签约仪式在宁波举行。现场，国
际射联与中国射击协会签订赛事承
办协议，中国射击协会、浙江省体
育局与宁波市人民政府签订三方共
同承办赛事协议。

国 际 射 联 射 击 世 界 杯 （ISSF

World Cup） 是国际射联组织的
大型射击单项赛事，是射击项目世
界三大赛之一，可授予奥运会参赛
席位。此次协议的签署，标志着宁
波正式成为 2025 年国际射联射击
世界杯的承办城市。今年 9 月，全
球 70 个国家和地区的千余名运动
员将会集甬城，带来世界射坛的巅

峰对决。
宁波在射击运动方面基础扎

实、态势向好，在竞技成绩、人才
培养、俱乐部发展等方面取得了丰
硕的成果，曾培育出东京奥运会首
金得主杨倩、“亚运五金王”王成
意等顶尖运动员。

国际射联主席卢西亚诺·罗西

表示，中国是射击运动的传统强
国，多年来为世界射击运动的发展
作出了巨大贡献。“宁波具备丰富
的国际大赛举办经验、一流的场馆
设施、卓越的组织能力和服务水
平，期待 2025 年国际射联射击世
界杯为全球射击爱好者呈现一场精
彩绝伦的体育盛宴。”

2025年国际射联射击世界杯落户宁波

记 者 沈孙晖
通讯员 张超梁 潘志杰

《哪吒之魔童闹海》 自 1 月
29 日上映以来刷新多项纪录，截
至昨晚记者发稿时，总票房突破
123.19 亿元，超过 《头脑特工队

2》 登 顶 全 球 动 画 电 影 票 房 榜 ，
同 时 位 居 全 球 影 史 票 房 榜 第 8
名，助推相关潮流玩具市场呈现
火热态势。

记者昨日来到位于镇海的民
营企业浙江陌凛工艺品有限公司
生产车间，只见逾百名工作人员
正忙着生产哪吒等 IP 授权潮流玩
具。

“2 月 5 日、2 月 14 日，我们
相继接到两笔哪吒等 IP 授权潮流
玩 具 的 生 产 订 单 ， 累 计 100 万
个。”浙江陌凛董事长助理周坤
告诉记者，经测算，仅这两笔订
单，企业便能新增产值 1300 万
元。

记者用手指一捏玩具哪吒，
它立马呈现凹陷状态。过了一小
会儿，玩具又渐渐恢复原状⋯⋯

多年来，浙江陌凛深耕慢回
弹减压玩具领域，其产品采用的
材 料 属 于 PU （聚 氨 酯） 材 料 ，
是一种新兴的有机高分子材料。
企业将原本用于纺织、医疗等领
域的 PU 材料，创新应用于玩具
领域。每年，浙江陌凛升级材料
配方，持续寻找玩具表皮细腻与
回弹软慢的最佳结合点。

目前，该企业已获得 2 项相

关发明专利，其慢回
弹减压玩具在国内市
场占有率位居第一。

据悉，早在去年 10
月，浙江陌凛便接到了
哪吒等 10 万个 IP 授权潮
玩的订单。“当时，我们
拿到的只是 《哪吒之魔童
降世》 中哪吒的平面图。
经过设计开发，我们推
出 了 立 体 的 哪 吒 玩
具 ， 喜 获 订 单 方 青
睐 。” 周 坤 告 诉 记
者 ， 在 《哪 吒 之 魔
童 闹 海》 上 映 前 ，
这批 10 万个 IP 授权
潮玩已销售一空。

浙 江 陌 凛 董 事
长 王 晓 军 是 《哪 吒
之 魔 童 闹 海》 的 粉
丝，已三刷该片。他
说：“我们正调配更
多人手，全力生产哪
吒等 IP 授权潮流玩具，
让更多喜爱这部影片的市民能
第一时间买到。”

“祝 贺 《哪 吒 之 魔 童 闹 海》
登顶全球动画电影票房榜。”王
晓 军 在 接 受 记 者 采 访 时 表 示 ，

浙江陌凛作为动漫衍生品生产
厂商，希望助力哪吒等国民 IP
茁壮成长，持续助推国产动画
崛起。

“哪吒”登顶全球动画电影票房榜

宁波一民营企业
生产的哪吒潮玩

浙江陌凛工艺
品有限公司生产的
玩具。

（沈孙晖 张
超梁 摄）

火了

工作人员为潮流玩具修边。
（沈孙晖 张超梁 摄）


